

**VISITEZ
VOTRE
SITE WEB**



www.republiquetogolaise.com

Application mobile : Togo officiel



N°435 du 20 Juillet 2017 / Prix : 250 F CFA / 9^{ème} année

CHRONIQUE

de la Semaine

Hebdomadaire d'informations générales, d'analyses et de publicité

FAIT DIVERS

**50 FESSÉES POUR AVOIR
VERSÉ L'ARGENT RETROUVÉ** P.4

Inauguration de la cimenterie d'Awandjelo

**Vivement que le
gouvernement revoie à la
baisse le prix du ciment** P.4

Jean-Pierre Fabre annonce la reprise des marches pour réclamer les réformes :

Certains militants de l'ANC disent non à la reprise de ces manifestations inutiles



Des marcheurs lors d'une des marches organisées par l'opposition



Jean-Pierre Fabre, président de l'ANC

Transformation de Togo Cellulaire et Togo Télécom :

**TOGOCOM,
le prix de
l'efficacité**



La ministre CINA LAWSON



Togotelecom



**LES POPULATIONS DE LA KOZAH DANS LA
FIÈVRE DES LUTTES TRADITIONNELLES EVALA** P.304

Les organisations à base communautaire se mobilisent pour le civisme et la citoyenneté

Des responsables des Comités de développement à la base (CDB) ont été sensibilisés le 13 juillet dernier sur leur rôle dans la promotion des valeurs civiques et citoyennes pour un développement local participatif. C'est une initiative du ministère de la communication, de la culture, des sports et de la formation civique en collaboration avec le ministère du développement à la base, de l'artisanat, de la jeunesse et de l'emploi des jeunes dans le cadre d'une tournée nationale de sensibilisation de CVD, CDQ et CCD au civisme et à la citoyenneté.



Photo de famille des CDV, CDQ et CCD lors de l'apothéose

Démarrée le 19 juin dernier, cette grande campagne de sensibilisation vise à forger un nouveau type de citoyen, conscient de ses droits et

devoirs, actif, responsable, dévoué envers la nation, respectueux de l'Etat, de ses institutions, puis de l'autre et engagé dans le processus du

développement de son pays.

Face à la montée de l'incivisme constatée depuis 1990, le "gouvernement s'est doté de la politique nationale de formation civique et d'éducation à la citoyenneté (PNFC-EC) dont le but est d'amener le citoyen togolais à s'approprier et à vivre les valeurs républicaines à travers une citoyenneté active en vue de sa pleine participation au développement humain durable", a confié le secrétaire général du ministère chargé de la Formation civique, Tinaka Kossi.

Pour lui, les organisations à base communautaire que sont les CDQ, les CVD et les

CCD sont un outil efficace de sensibilisation, d'information, de formation, de mobilisation et de cohésion sociale. "Servant d'interface entre les populations et les différents partenaires tels que les autorités locales, les services étatiques, les bailleurs pour ne citer que ceux-là, elles coordonnent et suivent aussi les programmes identifiés par les différents groupements d'intérêt économique (GIE), les associations et les groupements de promotion féminine", a-t-il expliqué.

Selon M. Awadé Hodabalo, préfet du Golfe, malgré les efforts d'apaisement, de réconciliation et de relance du développement du pays, la montée de l'incivisme, les dérives mentales et comportementales demeurent des menaces d'actualité. "Ces menaces sont notamment, l'intolérance et l'agressivité, la désobéissance à l'autorité et le non respect des institutions de la République, l'exacerbation des particularismes socioculturels, la perte des valeurs patriotiques, la méfiance réciproque au sein de la classe politique, la faible participation citoyenne, l'absence du sens de solidarité nationale, les injustices et discriminations", s'est-il plaint.

"Face à cet état des lieux, il est donc important de reposer les bases d'une citoyenneté à même d'impulser le développement", a ajouté le préfet du Golfe.

Notons que les organisations à base communautaire sont des organes de coordination, de concertation et de programmation des activités de développement au niveau des quartiers, des villages et des cantons.

Carole AGHEY

Le ROADDH forme les femmes défenseuses de droits humains pour leur sécurité

Une rencontre destinée à la formation des femmes défenseuses des droits humains sur les mécanismes de protection a regroupé du 18 au 20 juillet à Lomé des participantes venues de 5 pays de l'Afrique de l'Ouest, à savoir le Bénin, le Burkina-Faso, la Côte d'Ivoire, le Niger et le Togo. C'est un séminaire organisé par le Réseau ouest africain des défenseurs des droits humains (ROADDH-WAHRDN).



Mme Mélanie Sonhaye-Kombate, la directrice des programmes et plaidoyers au ROADDH

Les femmes défenseuses des droits de l'homme peuvent subir des attaques spécifiques liées à leur genre et à leur statut telles que les attaques sexo-spécifiques en plus des types de violations et d'abus qu'elles peuvent subir sans préjugés de leur différence avec leurs collègues hommes.

C'est un constat dressé par la Commission africaine des droits de l'homme et des peuples dans son rapport sur la situation des femmes défen-

seuses des droits de l'homme.

En effet dans leur lutte, les femmes défenseuses des droits de l'homme sont exposées du fait que la société patriarcale traditionnelle qui prévaut en Afrique de l'ouest n'accorde à la femme qu'un rôle de second plan.

Un état de chose qui ouvre la porte à plusieurs situations négatives pour la femme défenseuse des droits de l'homme. Celle-ci est ainsi victime d'humiliations qui visent à décourager les chefs de file

du mouvement.

Pour la majorité des hommes, ces femmes qui se battent pour les droits de l'homme exagèrent. Du coup, elles sont victimes des stratégies diffamatoires et humiliantes dressées contre elles. Dans les zones sous l'empire du terrorisme, elles constituent une cible facile.

La formation de Lomé est destinée à renforcer les capacités de ces femmes sur les mécanismes de protection et de sécurité des défenseuses

de droits de l'homme, à les outiller sur les techniques d'élaboration de stratégies de protection et de sécurité.

"Cet atelier n'est que le début d'une série de formations prévues pour se dérouler dans les prochaines années. Le but est d'amener les femmes défenseuses des droits de l'homme à comprendre ce que c'est que leur sécurité et la professionnalisation de leur statut. Il s'agit de les amener à faire un travail professionnel pour collaborer avec leurs Etats au lieu de se comporter en antagonistes", a expliqué Mélanie Sonhaye-Kombaté, la directrice des programmes et plaidoyers au ROADDH.

Plusieurs modules sont détaillés au cours de cette formation, notamment les mécanismes de protection des droits de l'homme, la sécurité physique des défenseuses des droits de l'homme, les risques et menaces à la sécurité des femmes défenseuses des droits de l'homme.

Carole AGHEY

Le club Rfi-Togo part en guerre contre les faux médicaments

Une grande campagne de sensibilisation de la population aux risques des faux médicaments : c'est l'exercice auquel s'adonnera le Club Rfi-Togo dans le courant du mois d'août 2017.

Cette initiative du club Rfi-Togo fait suite à la campagne de sensibilisation "Le Médicament de la Rue Tue", lancée par la Fondation Chirac au mois de septembre 2015 dans différents pays d'Afrique et s'inscrit dans les objectifs

du club, parmi lesquels, la lutte contre les faux médicaments. Pour la circonstance, le Club Rfi-Togo s'installera à Zanguera (préfecture du Golfe) du 09 au 13 août 2017 pour mener une intense opération de sensibilisation autour du thème : "Les Faux médicaments, un Crime Contre les plus Pauvres".

Cette campagne de sensibilisation sera précédée le 11 août prochain à Zanguera d'une conférence débat qui rassem-

blera pharmaciens, médecins, professionnels des médias, et représentants de la société civile, pour discuter de la menace des faux médicaments et encourager la prise de conscience globale au sujet de ce fléau.

Selon le Coordinateur National du Club Rfi Togo, Bienvenu AMOUH, une série d'activités figure au programme, notamment un tournoi de football, une consultation foraine, une opération de salubrité

au CMS ADIDOGOME.

Premières victimes des médicaments falsifiés, les patients doivent être informés des risques des "médicaments de la rue" pour pouvoir s'en protéger. La sensibilisation est un élément clef de la lutte contre ce sombre trafic qui ravage de nombreux pays d'Afrique.

Au total, quatre pays en l'occurrence le Bénin, le Mali, le Niger, et le Burkina Faso sont attendus à cette campagne.

Espoir

CHRONIQUE
de la Semaine

63 Rue Bekpo, Tokoin Ouest
Récupéré n°0338/05/03/08
15 BP : 82 Lomé - Togo
Tél: 23 20 92 75 / 90 01 21 69

Directeur de la Publication

ALIZIOU ESSODINA
90 01 21 69

REDACTION

Carole AGHEY
A. KAPO
B. Talom.
Jean-Pierre B.
Espoir D.
Pierre AGBANDA

Imprimerie SDR
Tirage : 2000 ex.

Jean-Pierre Fabre annonce la reprise des marches pour réclamer les réformes :

Certains militants de l'ANC disent non à la reprise de ces manifestations inutiles

Le président de l'Alliance Nationale pour le Changement (ANC), Jean-Pierre Fabre, a annoncé, lors d'un meeting le samedi dernier à Agoé-Nyivé, la reprise des marches pour, dit-il, faire pression sur le régime UNIR en vue de l'amener à opérer les réformes politiques. Cette annonce a fait sourire un diplomate occidental à Lomé qui scrute l'actualité politique togolaise. " A quoi serviront les marches alors que cette méthode de revendication a montré ses limites au Togo ? ", s'est-il interrogé. " Ce parti a marché pendant cinq ans chaque samedi sans aboutir à aucun résultat probant. Pourquoi veut-il reprendre une stratégie politique dont le résultat sera un échec ? J'ai constaté que les marches de l'opposition non seulement ne mobilisent plus la foule au Togo comme avant mais aussi n'inquiètent plus le pouvoir en place ", a laissé entendre ce diplomate.



Jean-Pierre Fabre, président de l'ANC

Cette réaction du diplomate est pertinente car pendant cinq ans, Jean-Pierre Fabre et ses acolytes ont marché tous les samedis mais n'ont obtenu aucun acquis politique. Si l'on a utilisé une méthode qui s'est avérée inefficace, pourquoi y revenir ?

M. Agbevo Joël, cuisinier de son état et militant de l'ANC dans le quartier Vakpossito, a laissé éclater sa colère lorsqu'il a entendu l'annonce de la reprise des marches. " J'ai participé à

toutes les marches durant les cinq. Tout ce qu'on réclamait, nous n'avons rien obtenu. Au départ, c'était pour réclamer la victoire de notre candidat Jean-Pierre Fabre après l'élection présidentielle de 2010 et exiger le départ du Faure Gnassingbé.

Nous avons crié et insulté Faure Gnassingbé et ses collaborateurs à la plage mais en vain ; seuls les poissons de la mer ont entendu notre boucan. Et pourtant on nous avait promis qu'en marchant, le président Faure et ses col-

laborateurs allaient fuir le pays. Mais malheureusement ça n'a rien donné. Et ce qui me fait mal c'est que parfois je faisais le faux malade au service afin de participer à ces manifestations parce que j'avais foi en mes dirigeants et en mon parti ANC.

Le comble, c'est qu'à la veille de l'élection présidentielle de 2015, on nous a demandé de marcher pour réclamer les réformes sans lesquelles il n'y aura pas d'élections au Togo. Jean-Pierre Fabre et son entourage nous ont dit clairement que sans réformes, il n'y aurait pas d'élections et que le parti avait les moyens de bloquer le processus électoral.

Mais à ma grande surprise, mon parti ANC non seulement n'a pas empêché la tenue du scrutin comme promis mais a participé à cette élection en positionnant Jean-Pierre Fabre comme candidat. Qu'est-ce qui s'est passé entre temps pour qu'on aboutisse à ce revirement de 180° ? Ils ne nous ont rien dit ; c'est d'ailleurs pourquoi le jour du vote, j'ai

voté pour Faure Gnassingbé parce que les responsables de mon parti ne sont pas sérieux ", a déclaré avec colère ce militant de l'ANC.

Il a indiqué à notre Rédaction que ce nouvel appel de Jean-Pierre Fabre est tombé dans l'oreille d'un sourd car, affirme-t-il : " Je ne vais jamais participer encore à une quelconque marche de mon parti que je trouve inutile. D'ailleurs, nombreux sont les militants très dévoués qui sont déçus par le comportement de nos dirigeants et qui ne sont plus prêts à battre le pavé. Par le passé, j'ai bravé les gaz lacrymogènes, l'eau chaude des forces de sécurité pour rien. Je ne suis plus prêt à me livrer encore en risquant ma vie ".

Face à ces réactions, l'on peut dire sans se tromper que l'appel de Jean-Pierre Fabre à Agoé-Nyivé pour la reprise des marches est un pétard mouillé car nombreux sont les militants de l'ANC qui sont fatigués de la politique de marche et ne sont plus prêts à se lancer dans cette nouvelle aventure du chef de file de l'opposition. L'on se souvient de l'échec cuisant de la dernière marche de l'ANC dont le point de chute était Agoé-Zongo. Beaucoup de militant comme Agbevo Joël ont boycotté la marche pour laquelle les responsables se sont retrouvés avec une centaine de personnes seulement.

Ce qui est évident, c'est que la revendication de l'ANC trouve sa solution dans la mise en place par le gouvernement de la commission de réflexion sur les réformes chargée de faire des propositions concrètes pour aboutir à ces réformes réclamées. Il va sans dire que le mobile que brandit Jean-Pierre Fabre est en voie de trouver une réponse adéquate. Il n'y a donc plus matière à marcher pour un processus en cours.

En tout cas, Agbevo et les fatigués des marches ne sont plus prêts à répondre favorablement à l'appel de Jean-Pierre Fabre.

Aliziou Dominique

LES POPULATIONS DE LA KOZAH DANS LA FIEVRE DES LUTTES TRADITIONNELLES EVALA

Officiellement ouvertes le samedi 15 juillet dernier à Pya (EPP Kagnala) en présence du chef de l'Etat Faure Gnassingbé, des membres du gouvernement et des députés à l'Assemblée nationale, les luttes traditionnelles des Evala battent leur plein dans la Kozah. Du 15 au 22 juillet toute la préfecture va vibrer au rythme des empoignades qui chaque année, attirent plusieurs milliers de personnes venant de tous les horizons. Sous la pluie, sous le soleil, plusieurs heures durant, des centaines de jeunes gens se plieront à la tradition en chantant, en dansant et en s'affrontant sous les ovations d'un public surexcité et des supporters en proie à des déchainements fulgurants.

Dans son mot de bienvenue à l'ouverture de cette manifestation culturelle, le préfet de la Kozah, le Col Badibawu Hérou BAKALI a trouvé les mots justes pour planter le décor. Plus qu'une fête, a-t-il relevé, c'est l'initiation du jeune Kabiyè qui est en arrière plan et qui fait partie intégrante du patrimoine immatériel vivant de ce peuple. Les empoignades entre les Evala des différentes coalitions auxquelles vous assistez, constituent avec leur aspect spectaculaire, à n'en plus douter, l'apothéose de tout un rituel bien organisé, tréfonds de la socialisation du jeune Kabiyè.

Entre tradition et modernité, les lutteurs vont vous entraîner dans un merveilleux dédale de prouesses athlétiques de même que de danses et de chants des groupes de supporters qui les galvanisent, a indiqué le représentant du pouvoir central à Kara qui ajoute : " Pour cette édition encore, des milliers de lutteurs, organisés en équipes qui s'affrontent dans les quartiers, villages et en apothéose avec une finale cantonale, et dans la recherche des victoires pour leurs camps, ne vous priveront pas de ruse, de la force physique, de l'endurance et du courage sur le terrain ".



Des lutteurs dans l'arène

En "Levée de rideau" ce samedi 15 juillet 2017, sur la cour de l'Ecole Primaire Publique de Kagnala à Pya en présence du président Faure Gnassingbé entouré des membres du gouvernement des députés à l'Assemblée nationale et devant une forte délégation des chefs traditionnels ainsi que d'une foule nombreuse de spectateurs et de supporters, dans la catégorie des Evala, Lao Bas a triomphé de Lao-Haut par 16 victoires contre 06. Dans la catégorie des Ahoza, Lao-Haut a difficilement renversé la vapeur en

disposant de Lao-Bas par 17 victoires contre 16.

Le lendemain dimanche 16 juillet 2017, des empoignades se sont déroulées à Tchitchao à l'EPP Kpanouyô et Kayadé dans une ambiance festive marquée dans chacun des camps par la fureur de vaincre.

Le lendemain 17 juillet à l'EPP centrale de Tchitchao pour le compte de la première finale, dans la catégorie Evala, la coalition Bou et Fatoudé a dominé son homologue de Kigbeleng-Hazé-Lohou par 40 victoires contre

Suite à la page 4

Inauguration de la cimenterie d'Awandjelo :

Vivement que le gouvernement revoie à la baisse le prix du ciment

Nous annonçons les couleurs de l'inauguration de la cimenterie d'Awandjelo dans la préfecture de la Kozah dans notre précédente parution. C'est désormais chose faite. Elle a été inaugurée samedi dernier par le Chef de l'Etat entouré pour la circonstance, des membres du gouvernement, des diplomates accrédités au Togo et des autorités locales de la préfecture de la Kozah. Cette inauguration vient lancer officiellement les activités de cette nouvelle usine de ciment dans la partie septentrionale du pays.



Une vue de la cimenterie d'Awandjelo

D'un coût total de 7,5 milliards F CFA, cette cimenterie va porter la production nationale de ciment à 2,5 millions de tonnes. Tout en se réjouissant de l'excellente coopération entre notre pays et l'Allemagne, qui se matérialise une fois de plus par cette usine de production, le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a souligné sur son compte Tweeter que cette cimenterie vient répondre aux récurrentes pénuries de ciment à l'intérieur du pays et est pourvoyeuse d'emplois.

Pour sa part, le ministre l'Industrie et du Tourisme Ihou Attigbé a noté que cette nouvelle usine de fabrication de ciment vient soulager les difficultés d'approvisionnement des populations du Nord du Togo en matériaux de construction, en l'occurrence, le ciment. " Elle est

une réponse concrète aux difficultés que rencontrent les populations des régions septentrionales du pays à se procurer du ciment à certaines périodes de l'année ", a indiqué le ministre Ihou Attigbé qui ajoute que désormais, ces populations n'iront plus s'approvisionner à Lomé : " Elles trouveront le ciment dont elles ont besoin pour réaliser le rêve de tout togolais d'avoir un chez soi en dur sur place ici même à Kara, aussi bien en quantité qu'en qualité ".

Enfin le ministre Ihou a fait savoir que " Par ce geste, CIMTOGO accompagne la politique du gouvernement visant à doter toutes les régions du pays d'une unité industrielle dans le cadre de la politique de décentralisation des unités économiques et industrielles prônée par le chef de l'Etat ".

Traduisant l'excellente qualité des liens d'amitié et de coopération qui existent entre le Togo et l'Allemagne, cette unité industrielle de production du ciment est une réalisation du groupe

HeidelbergCement afin de mettre fin à la pénurie de ciment souvent constatée dans le Nord du pays. Le groupe HeidelbergCement est un acteur historique dans la production du ciment dans la sous-région ouest-africaine et est présent dans près d'une quarantaine de pays d'Afrique, d'Europe, d'Amérique et d'Asie. Il possède au Togo une unité de production de ciment appelée CIMTOGO, une unité de production de granulat, Granutogo, et depuis peu une grande unité de nouvelle génération pour la production de clinker nommée Scantogora.

Selon les prévisions, cette usine aura une capacité de 200.000 à 250.000 tonnes de ciment par an. Si cette marge est respectée, notre pays se hisse au premier rang des pays producteurs de ciment dans la sous-région.

Avec l'inauguration de cette nouvelle cimenterie, il est souhaitable que le gouvernement revoie à la baisse le prix du ciment. Les

trois cimenteries présentes au Togo vendent actuellement le ciment à 81 000 francs CFA la tonne, soit 4 050 dollars US) le sac de 50 kilogrammes, un prix jugé très élevé par les Togolais.

Relevons que dans un passé plus ou moins récent,

ces prix étaient de 66 000 (FORTIA) et 69 000 FCFA (CIMTOGO) la tonne et entre 3300 et 3480 FCFA, le paquet. Ce qui faisait du ciment du Togo le moins cher de la sous-région ouest-africaine.

Espoir

FAIT DIVERS

50 FESSEES POUR AVOIR VERSE L'ARGENT RETROUVE

50 FESSEES POUR AVOIR VERSE L'ARGENT RETROUVE
Un homme a cru bien faire en remettant au propriétaire une bagatelle somme de 10 000 euros qu'il a retrouvée. Il s'attendait certainement à une bonne récompense, mais contre toute attente, il n'a reçu que déception.

Kokou est enseignant vacataire dans une école privée à Notsè. Les cours n'étant plus denses, il a profité de son temps libre pour rendre visite à sa tante dans l'enceinte de l'Ecole Normale d'Instituteurs (ENI) située à quelques kilomètres au Nord Est du grand hôtel de la localité.

En approchant du portail de l'école, il aperçut une mallette noire cachée derrière un buisson. Il s'approcha et ramassa cette mallette qui pesait lourd. Il décida de rebrousser chemin. Une fois dans sa chambre, il essaya en vain de l'ouvrir. C'est alors qu'il se résolut à remettre la valise à la police. Il se rendait au commissariat lorsqu'il fut interpellé par un Blanc.

Interrogé par celui-ci, Kokou reconnut qu'il avait retrouvé la mallette sur le lieu de l'accident mais qu'il ne l'avait pas ouverte. Mieux, il expliqua qu'il se rendait ainsi au commissariat pour la rendre aux policiers. Le propriétaire le remercia pour s'être bien comporté. L'homme sorti ensuite de sa poche une clé avec laquelle il ouvrit la valise. A l'intérieur, il y avait une bagatelle somme de 10 000 euros en billets, soit un équivalent de 6 550 000 CFA. Le Blanc sourit et referma la mallette. En partant, il tendit trois billets de 5 000 F CFA, soit un montant total de 15 000 CFA comme récompense à Kokou pour ses services rendus.

C'est le petit matin du 12 juillet 2017 soit le lendemain de l'évènement que Kokou réveilla son épouse et son petit frère pour leur raconter le récit. Trois jours après, il reçut chez lui, son oncle maternel et deux petits frères à son papa. Ils ont passé en revue les différentes étapes de l'histoire. C'est alors qu'unaniment ils décidèrent de lui infliger une sanction disciplinaire pour le tort causé à la famille du fait de son comportement.

Malgré son refus et sa résistance, il reçut sur ses fesses, 50 coups bien appliqués. Ils auraient en plus décidé de lui faire suivre certaines cérémonies ancestrales pour le socialiser et renforcer sa conscience morale.

Bizarre, n'est-ce pas ?

B. TALOM

LES POPULATIONS DE LA KOZAH DANS LA FIEVRE DES LUTTES TRADITIONNELLES EVALA

Suite de la page 3

29. Dans la catégorie Ahoza, la coalition Kigbeleng l'a emporté par 14 victoires contre 11 pour Bou.

Le mardi 18 juillet, la coalition Yadè-Haut a disposé de la coalition Yadè-Bas par 18 victoires contre 17 au niveau des Evala. Chez les Ahoza, Yadè-Bas a pris le meilleur sur Yadè-Haut par 05 victoires contre 03. Au niveau des champions, le champion de Yadè-Haut a pris le dessus en terrassant celui de Yadè-Bas.

Les résultats de la finale de Bou sont les suivants : chez les Ahoza, la coalition Tchouyou-Kolide-PyadeWalde s'est inclinée devant son homologue de Bou Tchamdè-Bou Haut sur trois (03) victoires contre six (06) ; les Evala de la Bou Tchamdè-Bou Haut ont cependant pris leur revanche sur ceux de la coalition Tchouyou-Kolide-PyadeWalde par une victoire écrasante de 30 contre 11.

Aujourd'hui, les empoignades opposeront les coalitions

Akei + Lao + Kloudè contre Kadjika + Kodah + Pittah pour le compte de la finale sur le terrain rouge à Pya.

Cette année encore le Festival Evala en Pays Kabiyè (FEPAK) est au rendez vous. Tous les soirs depuis l'ouverture des luttes Evala, il organise des activités récréatives d'ordre culturel qui tiennent en haleine le public.

De notre envoyé spécial, Samuel ASSAN

Transformation de Togo Cellulaire et Togo Télécom :

TOGOCOM, le prix de l'efficacité

L'une des décisions majeures prises lors du conseil des ministres du 13 juillet 2017 est la création de la société Holding Togolaise des Communications Electroniques (provisoirement abrégée TOGOCOM). Bref, la transformation des deux sociétés d'Etat de téléphonie mobile : Togo Cellulaire et Togo Télécom, est actée face à l'aveu d'impuissance de ces deux sociétés d'Etat de relever les défis auxquels sont confrontés les usagers des télécommunications au Togo. L'on ne parlera désormais que de TOGOCOM en matière de communications électroniques au Togo. Dotée de trois filiales, la nouvelle structure qui n'est qu'une réorganisation du Groupe TOGO TELECOM, ambitionne de redynamiser le secteur et faire face à la concurrence qui va désormais s'ouvrir avec l'attribution récemment de deux licences à des fournisseurs d'accès internet. TOGOCOM devra relever nombre de défis tels que se mettre au diapason de l'environnement technologique international, faire face à la concurrence internationale, résoudre les problèmes de l'accès à l'Internet, et du coût élevé de la communication au Togo, assurer une meilleure couverture du territoire en services de téléphonie fixe et mobile...

Le projet de réforme dans le



secteur des télécommunications au Togo ne date pas d'hier. Etant donné que les technologies de l'information et de la communication constituent un levier important de développement économique du fait de leurs effets induits sur les autres secteurs d'activités, l'idée de création d'un groupe digne de ce nom, Groupe TOGO TELECOM, capable de pallier les manquements des relevés jusque-là dans ce secteur, a pris corps depuis mai 2015 et fait son chemin, au point que des ministres avaient été imprégnés du dossier lors d'un séminaire gouvernemental en mai 2017.

Mais depuis quelques jours, ce projet est entré dans sa phase d'exécution avec la mise en branle de la société Holding Togolaise des Communications Electroniques, une réorganisation concrète du Groupe TOGO TELECOM. Cette transformation vise à créer un opérateur fonctionnant en accord avec les meilleures pratiques inter-

nationales. Elle est axée sur une haute exigence d'efficacité et de compétitivité dans le but de contribuer à rattraper le retard accusé par notre pays en matière de connectivité, d'offrir un accès internet de qualité et haut débit sur l'ensemble du territoire et de garantir des prix abordables à l'ensemble de la population".

Propriété de l'Etat togolais, TOGOCOM, la société mère, est mue par la volonté des plus hautes autorités d'en faire un outil de développement qui élève le Togo au rang de hub régional au cœur des échanges de biens et services. TOGOCOM est dotée d'un capital social de 1.000.000.000 F CFA détenu par l'Etat à 100%.

La nouvelle structure sous forme de " Holding " permet d'assurer une coordination forte (vision, autorité et contrôle) pour définir la stratégie, fixer et contrôler les objectifs, gérer les partenaires stratégiques, prioriser les ressources, gérer

les moyens communs et alimenter la création de nouveaux business ", note le communiqué du Conseil des ministres.

Bref, le consommateur togolais est mis au centre de la réforme. C'est justement pour cette raison que le conseil des ministres a demandé au ministre des Postes et de l'Economie numérique d'étudier avec toute l'attention nécessaire les aspects sociaux, techniques et financiers de cette transformation afin que celle-ci réponde aux objectifs poursuivis par le gouvernement.

Dans la foulée de cette réorganisation, le Groupe TOGO TELECOM aura une organisation fonctionnelle de l'opérateur autour de trois métiers (services, infrastructures et maintenance), donc trois filiales dotée chacune d'un capital social de 500 000 000 F CFA. Il s'agit de :

- La filiale " Infrastructures Fixe/Mobile " dénommée "TogolnfraCom " est en charge des investissements à long terme ainsi que de la construction et de l'exploitation des infrastructures fixes et mobiles pour les besoins de la société holding mais également des tiers dans une optique de non-discrimination et de maximisation des ventes en gros ;

- La filiale " Service Fixe/Mobile " dénommée "TogoServiceCom" : propose des offres convergentes et innovantes (voix et Internet, fixe et mobile) aux clients particuliers et entreprises à des prix

très attractifs avec une excellente qualité de service ;

- Une filiale " Installation et support à la maintenance " qui prend la dénomination de " TogolnstaCom " : regroupe les équipes d'intervention de terrain, chargée de l'installation, la réparation et la maintenance des installations et terminaux chez les clients.

Au-dessus de ces trois entités, la " Holding ou Groupe " assurant la coordination (vision, autorité et contrôle) devra permettre de définir une stratégie, fixer et contrôler les objectifs, gérer les partenaires stratégiques, gérer les moyens communs et alimenter la création de nouveaux business.

Que devient Togo Télécom et Togo Cellulaire ?

La création de TOGOCOM est juste une réorganisation du Groupe TOGO TELECOM qui est la transformation des deux sociétés d'Etat : Togo cellulaire et Togo Télécom. Ces deux sociétés qui fonctionnaient de manière autonome, sont désormais rattachées en l'état pour former une seule entité. TOGOCOM est donc une transformation à l'interne qui n'affecte guère les services et les opérations courantes.

Ainsi, le personnel serait de toute évidence redéployé de manière participative dans les différentes entités du Groupe, ceci en fonction des capacités et des compétences des employés concernés.

JPB

Détérioration de la situation alimentaire en Afrique :

La FAO tire la sonnette d'alarme

Après une troisième saison consécutive de pluies insuffisantes en Afrique de l'ouest, il est plus qu'une évidence que les résultats des campagnes agricoles vont baisser. Ce qui sous-entend que le nombre de personnes ayant besoin d'une aide alimentaire va sensiblement augmenter au moment où les stocks de céréales et autres produits vont se raréfier dans cette zone, impactant ainsi tout le continent. Cette alerte a été donnée par la l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), le 14 juillet dernier à Rome.

Selon le Système mondial d'information et d'alerte rapide (SMIAR) de la FAO, pour la troisième année consécutive, l'on a enregistré de faibles pluies. Cette situation a forte-



Un agriculteur impuissant face aux jeunes plans asséchés

ment dégradé la résilience des familles qui sont désormais exposées à la famine et ses corollaires. Les zones les plus affectées, notamment celles sur lesquelles sont tombées moins de la moitié des précipitations normales de saison, sont situées au centre et au sud de la Somalie, au sud-est de l'Ethiopie, au nord et à l'est du Kenya, au nord de la

Tanzanie et au nord-est et au sud de l'Ouganda.

Une baisse drastique des récoltes en vue

La faiblesse des précipitations a entraîné dans plusieurs zones agricoles une forte diminution des plantations, tandis que les cultures se sont flétries. Malgré quelques pluies tombées en

Suite à la page 7

Développement socio-économique :

Niamtougou a son nouveau marché moderne

Après la cimenterie d'Awandjelo dans la Kozah, c'est au tour du tout nouveau marché central de Niamtougou dans la préfecture de Doufelgou (455 Km au nord de Lomé) d'ouvrir ses portes. Il a été inauguré par le chef l'État Faure Gnassingbé le dimanche 16 juillet.

couvre une superficie de 3 hectares et est constitué d'un hangar central, de 49 petits hangars, de 10 magasins, d'un bloc administratif, d'une infirmerie, de deux blocs sanitaires, d'un forage et d'un parking.

Ce nouveau joyau permettra de booster les activités commerciales et économiques de la région. Il mettra égale-



Construit par l'Etat togolais à hauteur d'un milliard deux cents mille francs CFA, le nouveau marché de Niamtougou

ment à l'abri des intempéries, les commerçants de cette localité du pays.

Espoir

Troubles de langage et de la communication chez les enfants :

Des spécialistes en orthophonie tirent la sonnette d'alarme

Les troubles du langage et de la communication passent presque inaperçus bien que chez l'enfant présentant ces symptômes, les signes soient troublants, allant du refus de parler à des difficultés à reconnaître des signes (+, -, x, =, etc.) et au refus de s'alimenter en passant par les difficultés de lecture, la fuite des regards, etc. Et pourtant, les individus présentant ces troubles innés quelques fois ou accidentels, peuvent les surmonter, voire guérir.



La tabled 'honneur lors de la conférence de presse

Convaincues que l'on peut guérir des troubles du langage et de la communication, des associations -

l'Association des Etudiants Orthophonistes (AEO) de l'Ecole des Assistants médicaux (EAM), l'Association d'Etudiants Lillois pour la Solidarité et la Communication Ici et Ailleurs (ELSCIA France) et SOS Volontaire du Togo

(SOS VOL Togo)- ont décidé, depuis deux, de mener des activités de sensibilisation dans l'optique de "réduire le nombre d'enfants non repérés ou dépistés tardivement" souffrant de ces anomalies. Ces associations étaient, samedi 15 juillet der-

nier à Lomé, face à la presse pour faire le bilan de leurs activités de sensibilisation auprès des enseignants des écoles privées d'Adidogomé, à Lomé.

Pour le coordonnateur de SOS VOL Togo/France, Kouédjinn Amévi, l'objectif de leurs activités de sensibilisation menées en 2016, "c'est d'arriver à réduire un tant soit peu le nombre d'enfants qui continuent par souffrir de ces troubles en milieu scolaire et de les accompagner. Et cette année, nous consacrons du temps au suivi de tout ce qui a été fait au cours de l'année dernière afin de voir s'il y a des cas qui ont été encore décelés sur le terrain en vue de les orienter

vers les orthophonistes".

Il est possible de prévenir les troubles du langage et de la communication, ceci depuis la grossesse, a indiqué Benoît Kpatsa, orthophoniste au CHU Campus de Lomé. Il souligne que l'enfant doit être suivi dans son milieu de vie afin de le préserver de ces troubles.

Notons que les enfants ayant été diagnostiqués et qui présentent des troubles du langage et de la communication et qui ont été pris en charge grâce à ces associations, ont réussi leur intégration et leurs résultats scolaires sont en nette progression.

JPB

Rapport MA RUE, MA MUSIQUE, Edition 2017

A l'instar de plusieurs pays à travers le monde, la fête de la musique n'est pas passée inaperçue au TOGO. L'association SOURIRE ENSEMBLE et ses partenaires ont mis les petits plats dans les grands pour que cette fête soit digne d'une célébration à la togolaise. On peut légitimement penser que les organisateurs n'ont pas lésiné sur les moyens, vu la logistique et les artistes mobilisés pour la circonstance.

La Fête de la Musique édition 2017 qui a été célébrée le mercredi 21 juin, a connu un franc succès populaire avec une profusion d'artistes qui se sont déployés sur la scène de l'événement MA RUE MA MUSIQUE initié par Elisabeth APAMPA, animatrice de talents sur Zéphyr. Cette célébration a été marquée plusieurs activités regroupées en 3 principales :

ACTIVITÉ1 : Un direct, une émission radio sur la station 92.3

C'est une émission spéciale sur Radio Zéphyr dans laquelle les formateurs qui devaient intervenir pour l'atelier de formation, étaient invités en studio pour déclencher les discussions sur diverses thématiques à aborder pour enrichir la causerie débat prévue sur une heure de partage. D'autres acteurs culturels ont aussi participé de vive voix pour apporter leurs idées et leurs expériences professionnelles. Beaucoup de sujets ont été décortiqués à l'instar de la

première thématique " le rôle d'un manager pris dans son contexte général, comment entretenir la voix qui est un instrument professionnel pour l'artiste et comment exporter la musique togolaise sur d'autres cieux. En outre le rôle fondamental joué par les DJ, les ingénieurs sonores de qualité avec les décibels qui respecte les normes "

Parmi les participants, on peut citer des acteurs culturels comme TAM AKEEM TOUTOU, OLAM LORD, WILLY BOY, FLEUR TAWLESSI, Ricky Ricardo, ELISABETH APAMPA, Joseph ZOZO, Kurones, Nevil, Rachida Djibril

ACTIVITÉ2: Atelier d'échange; Thème : Le Digital au service de la musique au Togo en 2017

Prévue sur le samedi 24 juin 2017 à partir de 10H, cette réunion du "donner & du recevoir" ne débuta qu'à 11H avec la participation de certains acteurs culturels et d'autres impliquant du digital dans le secteur musical au Togo.

La partie a été ouverte avec les salutations d'Antoine ELKWAET à l'assistance, modérateur sur les plateformes web LYRICS228/VAMIDJO (programme d'archivage de données musicales et de promotion numérique au Togo) qui présente un exposé oral sur "Les contours de l'image digitale d'un artiste". Il s'agissait de ressortir les divers caractères du numérique qui imposent aux artistes de la musique afin de la rendre plus professionnelle. ELKWEAT a fait un expose qui a permis de

mettre le décor et d'éclaircir certains zone d'ombres concernant la thématique aux participants.

ACTIVITÉ3: Un Concert organisé sous le thème "Ma Rue Ma Musique" qui devient un concept de mobilisation sociale autour des prestations scéniques live offertes au public en plein centre-ville.

Débutée à partir de 17h00, cette activité a permis au

public de voir passer une pléiade d'artistes.

Les ingrédients mis en place pour bourrer l'évènement étaient du live, la prestation semi-live, playback et danse. Sur le site, plein d'artistes étaient présents, à l'instar de Mic Flammez, Boris ket, pour soutenir l'évènement. Sur scène, plusieurs talents ont défilé à travers leurs voix : Sethlo, Edson le Zorro, Manny

laissles, Kaporal Wisdom, Maxfire, Fuga boy, Le papara, Csk, Pikaluz, Djifason, Eric mc, flash marley, Too much, Salam B...

Pour créer une ambiance de taille, plusieurs acteurs culturels ont pris part à la consécration de #MaRue Ma Musique. Il s'agit de Horus Donkovi, Germain Pouli, Tam Akeem Toutou... et pleins d'autres.

CONCERT
Rond Point Kpota,
Avenue des Ewalas,
Non Loin de la HAAC,
Agbalépédo, Lomé

RENDEZ VOUS A AGBALEPEDOGAN

24 JUIN

Facebook : Sourire Ensemble - ASSOCIATION
Télégram : @sourireensemble
Téléphone : 91 57 55 52 / 99 44 20 02

Libre et Gratuite

PROGRAMME DU SPECTACLE :
- 15H30 : ORCHESTRE LIVE
- 16H15 : Ambiance Rétro
- 16H30 : Début du concert

16H00

LIVE SEMI - LIVE PLAYBACK

Fête de la Musique LOMÉ 2017

MA RUE MA MUSIQUE 50 ARTISTES

KAPORAL WISDOM - BORIS KET - MAX FIRE - SETHLO - FUGA BOY
RIMKA - FLASH MARLEY - LE PAPARA - SECK - MASTA POPA
EDEM DRACKEY - LANJ - TOO MUCH - DJACKY JACK - LEDARD
PIKALUZ - CHELSEA - K-ROLL - KENNEDY SIKI - LAMYGALE
CSK - LADY CHAM'S - IROK - WAW TANKOUDIM - KINGDREW - BZK
SALAM B - JULIANO - JACARTISTE - SLAPA FIRE - LA MENACE
L'ORCHESTRE REVELATION BAND - EL MAGNIFICO - ERIC MC
ISAAC ATADE - HAMZESS - SLAPA FIRE - EDSON LE ZORRO - KOSHA LE PRINCE
ZEYMO MORE - BROOLIK - FEYO - 2C0 - TATA COOL - PICASSO - GHILSON - NEL
PEACE - R2B - VESTI - JASON - FABLUZ - S BITZ - DEMEO - DOCTEUR Z
MAX 'O FLASH - PREDO LE SLAMEUR - SKY - FEROX 2MELO - BOBY DREAM - CHRISS
YAKMORE - SINGO - GRENO STARKIFF - BOY LIAM - BAAKRAG STREET GANG
FARRIL - FOGANNE - ORTIS PEREZ - ARNOLD DACRUSS - MANNY LAISSLES
ALADJI CLAUDY - BAZ DE LA ZIK - RICHY KENTY - BRUNO VOGANE - WILL LE
POETE - VANN - WAD-CY - SAM CULANE - S SALAM - REMIXTON - TESTICOOOL
LAVICKSON - KOMBATSE - BILLION - YOUNG STANNA ...

Cour Pénale Internationale (CPI) / Pas de liberté provisoire pour Laurent Gbagbo : La chambre d'appel prononce son maintien en prison

La Cour pénale internationale (CPI), à travers sa Chambre d'appel, a refusé ce mercredi 19 juillet 2017, de libérer l'ancien président ivoirien Laurent Gbagbo pour le reste de son procès pour crimes contre l'humanité lors de violences post-électorales ayant déchi-
ré la Côte d'Ivoire en 2010-2011. Elle invite cependant la chambre de première instance à "réexaminer" sa décision de refus à lui accorder une libération provisoire.

" La chambre de première instance doit réexaminer ses erreurs sur la détention de M. Gbagbo. Tant que cela n'est pas tranché, M. Gbagbo restera en prison...", a déclaré le président de la chambre d'appel qui se prononçait sur une éventuelle libération provisoire de l'accusé suite à l'appel fait par ses avocats. La chambre d'appel a, par ailleurs, demandé aux juges de première instance, dans ce réexamen de leur décision, de tenir compte de l'âge, de l'état de santé et de la présomption d'innocence de M. Gbagbo. Laurent Gbagbo, 72 ans, est détenu au pénitencier de la Haye au Pays-Bas depuis le 29 novembre 2011. Il est poursuivi pour quatre chefs



L'ex président ivoirien, Laurent Koudou Gbagbo

de crimes contre l'humanité commis pendant la crise post-électorale ivoirienne de décembre 2010 à avril 2011 qui a fait officiellement 3000 morts.

Laurent Gbagbo et son ex-ministre de la jeunesse, Charles Blé Goudé, qui l'a rejoint à la Haye en mars 2014 et qui est poursuivi pour les mêmes crimes, sont jugés devant la CPI depuis janvier 2016. Plus d'un an

après l'ouverture de ce procès conjoint des deux hommes, la parole est toujours à l'accusation.

Déjà en mars dernier, une requête de mise en liberté provisoire de l'ancien président ivoirien, introduite par ses avocats, avait été rejetée, pour la onzième fois, par la majorité des juges chargés de statuer en première instance.

Espoir

Détérioration de la situation alimentaire en Afrique :

La FAO tire la sonnette d'alarme

Suite de la page 5

mai, les dégâts subis par les cultures sont irréversibles.

De plus, la chenille légionnaire, qui a provoqué des dégâts importants sur les cultures de maïs en Afrique australe, s'est propagée vers l'est, aggravant la situation dans la sous-région. On parle de près de 200 000 hectares de cultures affectées par ce fléau au Kenya.

Cette situation qui tend à se généraliser dans le reste des régions de l'Afrique, suscite de vives inquiétudes. Les prix des céréales vont fortement augmenter du fait de la baisse des stocks et des inquiétudes liées aux résultats des campagnes agricoles actuelles. Les prix en mai se sont rapprochés des niveaux record dans la plupart des marchés et ont presque doublé par rapport à l'année dernière à la même période...

Les besoins humanitaires énormes en perspective

L'insuffisance des précipitations a provoqué une situation alarmante, selon la FAO. Il en résulte que les récoltes de cette année seront très en deçà des attentes des familles essentiellement agricoles. L'on estime actuellement à près de 16 millions, le

nombre de personnes ayant besoin d'une aide humanitaire dans les cinq pays sus mentionnés. Ce chiffre est en nette augmentation (environ 30%) depuis la fin de l'année 2016.

La situation devrait se détériorer davantage dans les prochains mois avec le début de la saison sèche et un démarrage précoce de la saison creuse.

En Ethiopie, au Kenya et en Somalie, par exemple, la sécurité alimentaire des éleveurs suscite de vives inquiétudes, vu le taux de mortalité élevé des bétails et la production laitière qui a fortement baissé, entraînant des conséquences lourdes sur la sécurité alimentaire dans la région.

"Pour la troisième saison consécutive, les familles ont dû faire face à des pluies insuffisantes, elles manquent à présent de solutions pour s'en sortir. Elles ont besoin d'aide dès maintenant avant que la situation ne se détériore davantage", a souligné le Directeur de la Division des urgences de la FAO, Dominique Burgeon. L'heure est simplement grave puisque les tendances semblent se généraliser sur l'ensemble du continent.

JPB/FAO

Baisse de la TVA

sur les produits de première nécessité

PRODUITS ET SERVICES	NOUVEAUX TAUX DE LA TVA
Lait non transformé, Riz à l'exception du riz de luxe, Terminaux mobiles et équipements informatiques, Opération de crédit-bail dans les transports, Matériels de production d'énergie renouvelable	0%
Tissu kaki et tissu imprimé (pagne), Huile alimentaire, Sucre, Farine de céréales (blé, etc.), Pâtes alimentaires, Lait manufacturé, Aliments pour bétail et pour volailles, Poussins d'un jour, Matériels agricoles, Services de location et réparation de matériels agricoles, Hébergement et restauration des touristes	10%

FEDÉRER POUR BATIR
www.otr.tg

VISITEZ VOTRE SITE WEB

www.republiquetogolaise.com
Application mobile : Togo officiel

17 Mai 2017 Journée Mondiale des Télécommunications et de la Société de l'Information

Vivez intensément la Semaine Wifi

avec le Groupe TOGO TELECOM



En vue d'accompagner les utilisateurs du service **Wifi Public** pour une bonne appropriation dans toutes les villes du pays où des bornes wifi ont été implantées, le Groupe TOGO TELECOM a lancé une opération dénommée « **Semaine Wifi** » qui a démarré le **17 Mai 2017**.

À cette occasion, plusieurs actions sont prévues :

du 17 au 23 Mai 2017 :

- **Démonstration et test dans chaque Cyber zone (site wifi public) de l'Intérieur** : un code est offert à tout visiteur qui crée son compte Wifi Public ;
- **Démonstration et test dans les Bars Wifi Public** : découverte du Wifi Public dans les bars partenaires ; un code est offert à tout client du bar qui crée son compte Wifi Public.

du 17 au 31 Mai 2017 :

- **Bonus ADSL dans les Espaces Telecom** : offrir à tout client ADSL/WIMAX qui effectue un rechargement de forfait dans un Espace Telecom, un **code wifi gratuit** durant la période de la promotion.

du 17 Mai au 17 Juillet 2017 :

- **Concours de création de vidéo amateur en ligne à l'attention des jeunes** : les jeunes sont invités à créer des vidéos traitant des thématiques liées à leurs communautés et à diffuser sur YouTube.
(Adresse d'envoi du mail avec l'URL de votre vidéo créée et publiée sur YouTube : semainewifi@gmail.com)

du 17 Mai au 17 Août 2017 :

- **Wifi Gratuit tous les mercredis** : accès gratuit au service Wifi Public sur toutes les places wifi, **tous les mercredis de 18h00 à 20h00 sur tous les sites** au cours de la période promotionnelle.



LISTE DES CYBER ZONES (Sites couverts par le service Wifi Public)



#	Secteur	Type	Lieu
1	Dapaong	Place publique	Esplanade de la Préfecture
2	Kara	Place publique	Place de la Victoire
3	Kara	Place publique	Esplanade de la Préfecture
6	Sokodé	Place publique	Esplanade de la Préfecture
7	Atakpamé	Place publique	Place Midudu
8	Kpalimé	Place publique	Place Gbadjadjji
9	Aného	Place publique	Place à côté de l'hôtel Oasis
10	Aného	Place publique	Esplanade de la Mairie
11	Tsévié	Place publique	Esplanade de la Mairie
12	Lomé-Port	Place publique	Rond Point du Port Autonome
13	Lomé-Déckon	Place publique	Carrefour Déckon
14	Lomé-Assivito	Place publique	Carrefour Assivito
15	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Palais des Congrès
16	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Place de l'Indépendance
17	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Alentours 2 Février, CASEF et Stade Omnisport
18	Lomé-Aéroport	Place publique	Aérogare de Lomé

#	Secteur	Type	Lieu
1	Lomé-Kégué	Bar	Bar Festina à Kégué
2	Lomé-Nukafu	Bar	Bar Le Refuge à Nukafu
3	Lomé-Forever	Bar	Bar 3K à Forever
4	Lomé-Agbalépedo	Bar	Bar Fekandine-Agbalépedo
5	Lomé-Casablanca	Bar	Bar La Ryveronne-Casablanca
6	Lomé-Hédzranawoé	Bar/Espace aéré	Tata Park
7	Lomé-Nyékouakpoé	Bar	Bar G20
8	Lomé-Hédzranawoé	Bar	Cantine de l'Aéroport
9	Lomé-Kpéhénou	Bar	Bar Maestro
10	Lomé-Adidogomé	Bar	Golden Rumba
11	Lomé-Agoé	Bar	Jeton Pas 2
12	Lomé-Aflao Sagabdo	Bar	Intimité Fast Food
13	Kara	Bar	Carrefour des bars
14	Kara-Tomdè	Bar	Station service Shell

Le public est cordialement invité à **tester gratuitement** le **Wifi Public** dans tous les CYBER ZONES.

Pour plus d'informations, rejoignez-nous en ligne


www.togotelecom.tg

[@Togo Telecom](https://www.facebook.com/TogoTelecom)

[@TOGOTELECOM1](https://twitter.com/TOGOTELECOM1)

[TOGO TELECOM](https://www.youtube.com/TOGO TELECOM)

ou contactez le Service Client au **119/ 22 22 01 19**